

# いしづえ

発行責任者 宏俊 橋本

発行 三春町商工会青年部  
総務委員会

委員長 渡辺孝作

発行日 昭和63年9月18日

## 概念よりも行動を

渡辺英昭



青年部

のです。

創立二十  
周年おめでとうござります。

振り返りますと、当時は高度経済成長の末期に当たり、大型店進出等の問題はあったが、現在に比べれば順調な商業活動が行われていた

ように思われます。その後間もなく、我国は所謂オイルショックに見舞われ「激動の七十年代」と云われ、商業のみならず生活様式・物の考え方・価値観の急激な変化が起きました。八十年代になりますと、「地方の時代」と云われ「ムラおこし、マチづくり」と云う言葉が数多く聞かれるようになりました。現在は我が町に限らず全国各地の中心商店街は、大型店の進出・郊外型ロードサイド型大型店の出現等により地盤沈下を余儀なくされています。又、今後無くとも商店街は、減少の時代を行くと思われます。商業統計調査によれば数年来商店は減少の時代に入っていることは間違いない事実であります。もう商店は、惰性や片手間では生き残れない時代な

年金受給資格間近と云う期間。見方をかえれば、転流水工事が始まなく、物販と飲食店・専業店と兼業店の混在・売上規模の相違・土地店舗の所有関係等共通の目的や課題に向けて意志統一を図るのを非常に困難しています。又近年は、社会が複雑化した為か商店街の中にも数多くのグループ・団体があり、商店街の人間関係を更に複雑にしているようです。このよう二十年間のうちに社会は非常に早い速度で変化しており、これからはそれ以上に加速されて変化していくことは間違ひありません。

これからの商店経営を考える上で、前記のような問題は他にもいろいろあります。とにかく「進んで商業後継者になりたい」と云われるような商店であり、商店街であるためにはどのようにすべきか、抽象的概念よりも具体的な方策をみつけ出すことに、健全な青年部諸君の柔軟な思考と積極的な行動力を期待するものです。



岡本 藤久藏

二十周

年オメデトウ。人生にたとえて成人式、又青

年部員が年金受給資格間近と云う期間。見方をかえれば、転流水工事が始まなく、物販と飲食店・専業店と兼業店の混在・売上規模の相違・土地店舗の所有関係等共通の目的や課題に向けて意志統一を図るのを非常に困難しています。又近年は、社会が複雑化した為か商店街の中にも数多くのグループ・団体があり、商店街の人間関係を更に複雑にしているようです。このよう二十年間のうちに社会は非常に早い速度で変化しており、これからはそれ以上に加速されて変化していくことは間違ひありません。

これからの商店経営を考える上で、前記のような問題は他にもいろいろあります。とにかく「進んで商業後継者になりたい」と云われるような商店であり、商店街であるためにはどのようにすべきか、抽象的概念よりも具体的な方策をみつけ出すことに、健全な青年部諸君の柔軟な思考と積極的な行動力を期待するものです。

## 土台づくりを心掛け

岡本 藤久藏



年オメデトウ。人生にたとえて成人式、又青

年部員が年金受給資格間近と云う期間。見方をかえれば、転流水工事が始まなく、物販と飲食店・専業店と兼業店の混在・売上規模の相違・土地店舗の所有関係等共通の目的や課題に向けて意志統一を図るのを非常に困難しています。又近年は、社会が複雑化した為か商店街の中にも数多くのグループ・団体があり、商店街の人間関係を更に複雑にしているようです。このよう二十年間のうちに社会は非常に早い速度で変化しており、これからはそれ以上に加速されて変化していくことは間違ひありません。

これからの商店経営を考える上で、前記のような問題は他にもいろいろあります。とにかく「進んで商業後継者になりたい」と云われるような商店であり、商店街であるためにはどのようにすべきか、抽象的概念よりも具体的な方策をみつけ出すことに、健全な青年部諸君の柔軟な思考と積極的な行動力を期待するものです。

四十八年当時、予算三十万、親睦に野球、ボーリング。研修は町政懇談会、政治連盟、役員会への出席と講演会。組織づくりが主なので活動内容は現在と雲泥だが役

であるためにはどのようにすべきか、抽象的概念よりも具体的な方策をみつけ出すことに、健全な青年部諸君の柔軟な思考と積極的な行動力を期待するものです。

今後の一層の発展を祈念する。

四十八年当時、予算三十万、親睦に野球、ボーリング。研修は町政懇談会、政治連盟、役員会への出席と講演会。組織づくりが主なので活動内容は現在と雲泥だが役

であるためにはどのようにすべきか、抽象的概念よりも具体的な方策をみつけ出すことに、健全な青年部諸君の柔軟な思考と積極的な行動力を期待するものです。

今後の一層の発展を祈念する。

## 歴代部長一覧

氏名	事業所名	任期
初代 渡辺英昭	カネイ呉服店	44年～47年
2代 岡本藤久藏	岡本衣料店	48年～49年
3代 堂山武彦	堂山魚店	50年～51年
4代 橋本徳男	㈲橋本農機商会	52年～53年
5代 内藤忠	菊川屋	54年～55年
6代 渡辺攻	㈲三洋自動車整備工場	56年～57年
7代 染谷憲一	マルミ酒店	58年～59年
8代 白岩孝吉	白岩建築	60年～61年
9代 橋本俊宏	一久屋商店	62年～

## あの時の思い出



私は、  
第三代目  
部長に選  
任されま  
した堂山  
です。昭  
和四十四  
年九月結成時は、町商店会と工業  
会が一対となつて、青年部が発足  
したのですが、昭和五十年六月十  
三日第七回総会にて、本年度の重

### 堂山 武彦

点目標に各支部結成と、新会員募  
集による組織の強化をスローガン  
にかけ、役員一同の全力投球に  
より、設立委員会の結成をみ、約  
六ヶ月の歳月を掛けて支部誕生と  
なりました。

その後、活動方法をどうするか  
との難問題が出て来ました。その  
中で各部構成による委員会の設置  
はどうかとの意見が出され検討の  
結果、体育部・親睦部・観光部・

をひき、支部会員が全員入部出来  
る様にし、青年部事業運営に万全  
を期し、よりよい部会発展にしよ  
うということに全員一致にて決定

しました。  
記念すべき部会制初の事業とし  
て、体育部主催による第一回支部  
結成ソフトボール大会と、商工会  
婦人部との合同バレーボール大会  
を実施し、教養部では会計帳簿に  
よる記帳指導講習会（定例会の実  
施）等研修することによって、今  
後商店経営をどうするのか、など  
諸問題の解決に向け発進しました。

観光部では、婦人部と合同で、  
三春盆踊り大会々場にて売店を出  
店しました。この出店には反対も  
ありましたが、部会活動運営費が  
困難なため、役員自から先頭に部  
員全員が参加し、大成功をおさめ  
ました。

厚生部は会員相互の親睦を図る  
ため、レクリエーションとして、  
第一回将棋大会・マージャン大会  
を年度終りの三月頃実施し、一盃  
飲みながらの大会で、部員参加者  
一同大満足でした。

その他に、三春町を文化町とす  
るために部員一同の結束の賜であ  
ります。私共の青年部時代と違い広  
範囲におかれて活動されています  
ことは私が申し上げるまでもなく  
会員一同が感じております。これも部  
長を中心部員一同の結束の賜であ  
ります。私共の青年部時代と違い広  
範囲におかれています。私は青年部時  
代は県下第二位の部員数でありま  
した。そこで何か行動を起こし一  
丸になれば大きな仕事をすること  
が出来ると思い、第一回電話帳作  
りを実施致しました。そして同時  
に活動資金をつくることができま  
した。最初ではありませんが、商

## あの時も今も



青年部  
設立二十  
周年記念  
号「礎」  
発行記載  
にあたり  
お祝と感

### 橋本徳男

工会会員皆様の絶大の御支援と御  
協力によって完成しました。部員、  
役員の方々には何ヶ月という御苦  
労をかけ、申し訳ありませんでした  
が、今となっては良い思い出と  
なっております。現在もなお、当  
時の役員により青年部六町役員会  
による「青六会」を発足し、親睦  
を計り、長く継続されるようにお  
城山の町民の森を年二回の草刈奉  
仕作業を、家族同伴で実施してい  
ます。私は青年部時代と違い広  
範囲におかれています。又今年は一つの節  
目として長く足跡が残るよう、町  
民の森の入り口に碑を寄贈させて  
戴きました。人間の出会いを大切  
にすることが、いろいろな形とな  
つて表れてくることですので、出  
会いをどのように考えるかによっ  
て人間関係の原点が出来るのでは  
ないでしょうか。

今後益々志を密にされ、三春町  
商工会の発展の礎となることを御  
期待申し上げ、皆様の御健康と御  
多幸を心よりお祈り申し上げます。

まで行き、新制作座の真山志保社  
長と面談しました。これを内容そ  
の他諸問題を検討する第二回目の  
役員会に報告するが、当時の三春  
町には施設がなく、又経費がかか  
りすぎるとの結論になり、残念な  
しました。

あの時は非常に残念でしたが、  
今後、三春町の文化センター設置  
運動を青年部一同で町へ陳情して  
もらい、ぜひあの時の思いをもう  
一度見させて頂きたい。

# 私の商工会青年部

## 人生最高の六年間

内藤 忠

渡辺 攻



私が商  
工会青年  
部に誘わ  
れたのは  
青天の霹  
靂です。

それまで  
活動を深く認識して頂く為に、予算  
をつけて貰うのを強力に要請した  
事がございます。役場の組織を研  
究し三ヶ所程打診した結果、當時  
の産業課に見つけ出し商工会青年  
部有史以来初めて予算をつけて頂  
いたものです。

心意気は、中国の毛沢東主席が  
「自分から国際連合には求めて加  
盟しないで招請があれば加盟する  
のにやぶさかでない。」との言葉  
を引用して、私も公的組織に誘わ  
れるまで人間的総合力を蓄えるの  
に努力をしておったのです。

こんな時突然に青年部本部役員  
に選ばれたのです。そして考えた  
事が何点かござります。それは予  
算が少ないので活動資金の捻出と  
研修旅行の確立でございます。こ  
の研修旅行も目的を明確にし研修  
した事は、必ず報告をする。そし  
て、今一步進めて自分達の地域活  
動に智恵を出し行動を起す事を等  
考えたのです。それは行政と共に  
活動を起す事の重要さも認識する  
大事な点だと思つたのです。

その一つの体験を申し述べます



二泊三日の予定で飛驒高山と横  
浜市の都市計画等を研修して来た  
ので。この時、都市計画では日  
本で有数な田村明現法政大学教授  
に四時間に渡り講義をして頂き、  
今は国連の職員として海外で活躍  
している岩崎技監に現場を案内し  
て頂き、本物の研修をして來たの  
です。この様な活動を通してしば  
らしい仲間を得る事が出来たので  
す。以上述べました事は大事な人  
生の一頁を飾つて貰つた青年部時  
代のホンの一部でござります。

『春町商工会青年部パンザイ』



三春町  
商工会青  
年部の皆  
様、青年  
部設立二  
十周年を

迎え心よ  
り御慶び申し上げます。私が青年  
部の役員になったのは、橋本徳男  
部長の時でした。以来三期六年間  
という間役員を務めてまいりました。  
最初は私が会計を担当致しま  
したが、何分にも予算もなく一年  
間の青年部の事業を運営出来るの  
が不安でした。役員会でいろいろ  
話し合い、全員自費で飯坂温泉一  
泊で会議室を借りて長時間にわた  
り話し合った結果が、今まで続  
いております三春町の電話帳を青  
年部で作成発行する事でした。当  
時の役員の方、青年部の皆様方の  
日夜の苦労を現在でも思いだし、  
本当に良くやり通したものだと感  
心致しております。

又研修旅行では飛驒高山の古い  
町並み、そして横浜市のおいしい町  
並み等マイクロバスで車中一泊と  
いう強行軍の中研修をしたもので  
す。当時の役員の方々で現在も青  
年部という会を作り親交を深めて  
おります。二期目は副部長を務め

## 今から明日へ

染谷 恵一



商工会

青年部、  
結成二十  
周年おめ  
でとうご  
ざいます。

青年部の

活動を通して、三春町の商工業、  
及び地域の活性化に大いに貢献さ  
れている事は周知の通りであります。

私の任期中には、委員会制の發  
足や三春まつり協賛の一夜城作成  
そして商工会野球大会初の県大会  
の皆様のご協力のおかげと大変感  
謝しております。さて、青年部の  
變化は、私達の考へている以上に  
速いスピードで迫ってきておりま  
す。特に各道路建設やダム建設に  
伴う各事業、そして商店街整備事  
業等どれを取つても、私達の商工  
業活動に重大な影響を及ぼすもの  
ばかりです。そういう厳しい中で、

した。現在でも、この時の役員方  
々とO.B会を開き酒の席等で話題  
になります。六年間という間、数  
多くの研修会、又研修旅行等に参  
加させて頂き自分自身の勉強にも  
なりました。青年部の皆様方も今  
後、機会ある時は、青年部発展の  
為、又自分自身の為に大いに参加  
する事を期待します。

話は変わりますが、そろそろ青  
年部主催で、O.Bの方々を交えて  
年一回位のゴルフ大会等企画して  
も良いのではないかでしょうか。期  
待しております。

事業の中には前年より継承されて  
いる事業、そして新しい事業があ  
ると思います。よく私も役員会や  
各種事業を通じて、青年部とは何  
なんだ。とよく部員の皆さんと議論  
致しました。商工会の名がつくか  
ら商工業の為に、いやもつと広い  
意味で活動すべきだ。等々、皆真  
剣に意見を出して来ました。今、  
三春町の商工業を取り巻く環境の  
変化は、私達の考へている以上に  
速いスピードで迫ってきておりま  
す。特に各道路建設やダム建設に  
伴う各事業、そして商店街整備事  
業等どれを取つても、私達の商工  
業活動に重大な影響を及ぼすもの  
ばかりです。そういう厳しい中で、

青年部の活動に期待する声が年々多くなっていると思います。青年部の活動には、予算の面や年令制の問題等、色々な制約があるかと思われますが、親商工会や婦人部さんが出来ない青年部の独自の事業を、発想の転換と若い実行力で

多くなっています。青年部の活動には、予算の面や年令制の問題等、色々な制約があるかと思われますが、親商工会や婦人部さんが出来ない青年部の独自の事業を、発想の転換と若い実行力で

実行して頂きたいと思います。

最後になりましたが、青年部の増々の発展と、この「礎」を通して部員相互の意見の発表、提案等有意義に活用し青年部の機関紙として、長く続けられる事をお祈り申し上げます。頑張って下さい。

## 思い出多き青年部時代

白 岩 孝 吉



私の部

長時代、

最大の事

業は延参

加人数八

十一名で

行つた中

野商業まつり参加でした。盆前の中

八月二日・三日という最も忙しい

時期に、これだけの多人数の人の

協力を得られた事は大変ありがた

い事でありますし、部員の若き力

が一致団結したときの強烈なる火

花のスパークする激しさをあらためて痛感いたしました。

この事業は、町役場側からの要請により、荒獅子保存会や町観光協会等の絶大なるご協力のもとに実施できた訳であります。準備段階では、必ずしもスムーズに事事が進んだのではありません。意志疎通の不徹底や準備の手違い等により、ギクシャクしたまま一気に中野区まで雪崩れ込んだ面もあり

ます。  
しかし、今になつて考えてみますと、ある面では踊らされた面もありますが、完了後の満足感は今までにないものがありました。

それはどういう事かと言いますと、三春町PRの先陣を引き受けたという感想を持ったからです。即ち、この催しには三春の物産の展示即売をはじめ、民族芸能のPRを行つたのですが、出費ばかりが多く必ずしも営業的には成功した訳ではありません。でも一人一人がチラシをまき、呼び込みを行い、そして汗水流して踊つた事は、自分の背中に三春町を背負つている感じを痛切に感じました。

今後、青年部の行うべき事業としては、自分達の意識高揚・自己研鑽を図ることは当然として、この中野商業まつりの様な対外面で商工会青年部の存在価値を、表面に出す事業がどんどん増えて来ると思います。そのためにも、数多



本日、

ここに商

工青年

部設立二

十周年記

念特集号

第五号『礎』を発行できました事を部員一同と共に喜びたいと思

ます。これも一重に歴代の部長さんを中心にして、部員一丸となり、勉強会や先進地の視察等、スポーツを通しての親睦を計りながら、幅広い事業を行つた成果ではないかと思います。そして忘れてならないのは、親商工会よりの御指導と婦人部の御協力であろうと深く感謝申し上げます。

ないでしょうか……。そして良き友もこの時代に出来る事と思います。なぜなら一の事を一緒に考え、討論をして物事を真剣にみつめ、そして行動に移す。その積み重ねが、良き友人が出来たりと、いろんな形として結果ができる事だと思います。

今回企画した二十周年記念イベ

## 二十周年の決意あらたに

橋 本 俊 宏

子供達、大人達が一緒になつて力を出し合い、もつてエネルギーを発散させてみんなの心が一つになる事が出来ればイベントも盛り上がる事でしょう。

我々、青年部は今後も部員一丸となり、地域のお役に立てる様頑張りたいと思いますので、先輩、OB諸氏、又は関係各位皆様の御指導、御援助をよろしくお願ひ申し上げます。

思う次第であります。  
尚一層の青年部の発展を期待します。

ト「ザ・フェスティバル」「跳んで・翔んで・飛んで・二十一世紀へ子供達とともに」は青年部員のみならず三春町、又商工会等の多くの方々の御協力により開催されます事を大変感謝申し上げます。

そして、このイベントを通して子供達、大人達が一緒になつて力を出し合い、もつてエネルギーを発散させてみんなの心が一つになる事が出来ればイベントも盛り上がる事でしょう。

我々、青年部は今後も部員一丸となり、地域のお役に立てる様頑張りたいと思いますので、先輩、OB諸氏、又は関係各位皆様の御指導、御援助をよろしくお願ひ申し上げます。

三春町商工会青年部設立20周年記念

# ★・フェスティバル

雨天決行!

日時 9月18日 AM8:30より

会場 三春小学校

主催 三春町商工会青年部  
後援 三春町商工会 三春町商工会婦人部  
三春町内各企業・福島民友新聞社

参加企業

- 南佐久見農産
- 南ソーライフ丸井
- 平岡レース
- マーベル・オーナー
- 三春菓子組合
- 三春メリヤス工業㈱
- 佐藤酒造㈱
- 南中野酒店
- 三春酒造㈱

歌謡ショー  
おじぎコンテスト  
紙芝居  
紙芝居大会  
なわとび大会  
三春そめん早噴い競争  
与の切り競争  
三春冗談ワケ  
会場案内

# 三春町商工会青年部

## 二十一年のあゆみ

月日	事業内容	月日	事業内容
44 ・9 ・26	青年部設立総会 (一〇八名にて発足)	47 ・10 ・18	商工会親善野球県中地区大会
11 ・15	労務対策研究会開催	48 ・3 ・26	経済講演会
45 ・4 ・30	講師 オリジン電機 高橋 留氏	47 ・5 ・16	第5回通常総会
6 ・24	第2回通常総会 「いげたストア」石川・棚 倉町视察	9 ・8	観光三春盆踊り協力 経済講演会共催
6 ・19	町政懇談会	9 ・15	講師 藤原弘達氏
7 ・15	経営研究会 講師 安田正夫氏	9 ・14	町政懇談会
46 ・5 ・20	親善野球大会 本宮商工会視察研修	9 ・13	商工会親善野球田村郡大会
6 ・18	第3回通常総会 町議会との町政懇談会	9 ・12	ボーリング大会
9 ・17	ボーリング大会三春予選 経済講演会	9 ・11	第6回通常総会
9 ・19	講師 日本銀行福島支店長	9 ・10	ボーリング大会
10 ・8	商工会親善野球田村郡大会	9 ・9	観光三春盆踊り協力
10 ・19	ボーリング大会県中大会 (2位となり11月25日の県大 会出場)	9 ・8	商工会親善野球田村郡大会
9 ・15	商工会親善野球県中地区大会	7 ・8	第8回通常総会 婦人部との合同バレー・ボール 大会
9 ・12	第4回通常総会 経営講演会	7 ・8	商店街診断・交通量調査協力 (及び11日)
8 ・15	観光盆踊り大会参加	7 ・8	商工会親善野球田村郡大会
9 ・12	ボーリング大会	7 ・8	中元売出し歌謡ショー・売店 実施
9 ・9	商工会親善野球田村郡大会	7 ・8	新年会

月日	事業内容	月日	事業内容
52 ・3 ・18	商店経営講演会 講師 中小企業診断士 細貝 繁氏	52 ・3 ・18	商店経営講演会 講師 高橋哲夫氏
7 ・9	第9回通常総会	7 ・9	第12回通常総会
9 ・17	商工会親善野球田村郡大会 婦人部との合同バレー・ボール 大会	9 ・17	商工会親善野球田村郡大会 婦人部との合同バレー・ボール 大会
9 ・16	支部対抗ソフトボール大会 大会	9 ・16	支部対抗ソフトボール大会 大会
2 ・19	本宮、船引町両青年部との交 換研修会	2 ・19	新年会(マージャン・将棋大 会を行う)
53 ・1 ・20	本宮、船引町両青年部との交 換研修会	53 ・1 ・20	新年会(マージャン・将棋大 会を行う)
5 ・15	第10回通常総会	5 ・15	『第1回目の電話帳を作製』
5 ・15	町長、助役との懇談会	5 ・15	『第2回目の電話帳を作製』
6 ・14	商工会親善野球田村郡大会	6 ・14	稚児行列協力
6 ・13	第11回通常総会	6 ・13	視察研修会(仙台市及び酒田 市の商店街視察)
8 ・15	商工会親善野球田村郡大会	8 ・15	第13回通常総会
7 ・20	観光盆踊り大会参加・売店出 店	7 ・20	全国商工会青年部連合会長賞 受賞
9 ・16	婦人部との合同バレー・ボール 大会	9 ・16	税務講演会(及び2月27日)
9 ・15	視察研修会(飛驒高山方面)	9 ・15	講師 小寺常寿氏
11 ・6	親善バスケットボール大会	11 ・6	親善バスケットボール大会
11 ・17	税務講演会(及び2月27日)	11 ・17	講師 龍ヶ崎市商店街視察研修会
16 ・27	受賞	16 ・27	町づくり講演会後援
16 ・24	講師 郡山帝国興信所々長 原 俊文氏	16 ・24	講師 山形県庁 半田次男氏
21	新年会	21	新年会
21	稚児行列への協賛	21	稚児行列への協賛
21	第14回通常総会	21	第14回通常総会
21	献血運動協力	21	献血運動協力
21	親善球技大会	21	親善球技大会

